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INCONTRO CON IL PRESIDENTE DELL’ UNIONE PARMENSE 

DEGLI INDUSTRIALI BUIA 

 

 

Infrastrutture, turismo, eccellenze industriali. Secondo il presidente dell’Unione Parmense 

degli Industriali, Gabriele Buia, ospite del Rotary Club Salsomaggiore Terme, sono questi 

i tre elementi su cui Parma deve puntare per continuare a crescere. Lo ha detto giovedì sera parlando 

ai soci del Rotary in occasione della tradizionale conviviale dell’associazione al ristorante Gustincanto 

di Fidenza. 

La serata, alla presenza dell’assistente del governatore Giovanni Pedretti, si è aperta con i saluti 

del presidente del club Francesco Maini e del sindaco di Salso Luca Musile Tanzi. Buia ha, 

quindi, tenuto una relazione sul tema «La situazione economica parmense». «L’economia parmense 

è un lustro a livello nazionale – ha sottolineato – . Abbiamo una qualità della vita alta e un tessuto 

economico in crescita: l’industria è sana e resiliente. Ci sono, comunque, preoccupazioni negli 

imprenditori legate soprattutto alla situazione generale, come, ad esempio, la concorrenza cinese, 

l’aumento dei costi dovuto alle guerre o il calo dei consumi». Buia ha, poi, spiegato su cosa si sta 

puntando per fare in modo che l’economia e l’industria parmense continuino a crescere. La prima 

necessità sono infrastrutture efficienti: «Le imprese per restare competitive devono poter fare in 

modo che le merci arrivino velocemente e con costi sostenibili. Per questo servono le infrastrutture. 

Prioritario è, a tal fine, il completamento in tempi rapidi della TiBre per collegare il porto di Spezia 

al Brennero, anche per evitare che vadano sprecati tanti soldi pubblici. Importantissima è inoltre 

la promozione dell’aeroporto di Parma: un aeroporto funzionante vuol dire crescita e sviluppo per 

tutto il territorio». Un altro elemento che il presidente dell’UPI ha sottolineato con forza è la 

necessitò di sviluppare il turismo. «Stiamo lavorando ad una fondazione che si occupi di coordinare 

la promozione turistica, mettendo in rete tutte le nostre eccellenze, che sono tante. 

Dall’agroalimentare, all’arte e alla cultura, alle fiere, all’industria. Dobbiamo riuscire a “vendere” il 

nostro territorio e portare qui le persone». 

Infine, un accenno a Salsomaggiore: «Se vinceremo, come credo, la sfida della promozione turistica 

del nostro territorio, Salso ne avrà un grande giovamento. Importantissima sarà l’apertura del centro 

di QC Terme al Berzieri, che si stima potrà arrivare a 250 mila ingressi annui». Attualmente a 

da sx Pedretti, Buia, Musile Tanzi, Maini 
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Salsomaggiore sono in corso i lavori di ristrutturazione delle Terme Berzieri: l’apertura del centro 

di QC Terme, uno dei principali player mondiali nel settore del wellness, è prevista nel 2025. 

ROTARY DAY, DONAZIONE DI GENERI ALIMENTARI 

 

 

Il Rotary Club Salsomaggiore 

Terme, insieme al distretto 2072 e 

agli altri club dell’area emiliana 2 

(Parma, Parma Est, Parma Farnese, 

Brescello) continua a far sentire in 

modo concreto la propria vicinanza al 

territorio e alla comunità. 

Nei giorni scorsi, infatti, una 

delegazione del club, formata dal 

presidente Francesco Maini, 
dall’assistente del 

governatore Giovanni Pedretti e 

da Sergio Lusardi e Alessandro 

Bonfanti, ha consegnato 

al Centro di solidarietà Pier 

Giorgio Frassati 30 pacchi di aiuti 

alimentari da distribuire a famiglie bisognose di Salso. Le confezioni sono state preparate il 24 

febbraio scorso, quando, in occasione del Rotary Day. oltre mille pacchi da circa 10 kg l’uno sono 

stati confezionati al Caab Centro Agro alimentare di Bologna, da rotariani, rotaractiani, interactiani, 

Alumni e dalle loro famiglie, tutti appartenenti al Distretto Rotary 2072 che copre il territorio di 

Emilia Romagna e Repubblica di S.Marino. L’iniziativa ha coinciso con l’anniversario della fondazione 

del Rotary avvenuta il 23 febbraio nel 1905 a Chicago, grazie a Paul Harris. I pacchi consegnati alle 

famiglie contengono pasta, biscotti, pomodoro, parmigiano e tanti altri generi alimentari e per l’igiene 

personale. Un ringraziamento particolare va alle aziende che generosamente hanno donato tutto 

questo e al Caab per aver ospitato il Rotary Day. 

ALLA SCOPERTA DELL’OSTEOPATIA CON MAURO FORNARI 

 

Che cos’è l’osteopatia? A questa 

domanda ha cercato di dare 

risposta Mauro Fornari, osteopata 

presidente e fondatore del Collegio 

italiano di osteopatia, incontrando i 

soci del Rotary Club Salsomaggiore 

Terme in occasione della tradizionale 

conviviale del giovedì sera. Introdotto dal 

presidente del club Francesco Maini, 

alla presenza dell’Assistente del 

Governatore Giovanni Pedretti, 

Fornari ha raccontato ai presenti la sua 

storia professionale e la sua attività. 

Un momento della donazione 

da sx. Pedretti, Fornari, Maini con la moglie Maria 
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«L’osteopatia, fondata negli Stati Uniti alla fine dell’Ottocento dal chirurgo Andrew Taylor Still, si è 

diffusa in Europa nel secolo successivo ed è riconosciuta in Italia solo da 3 anni. Non è una medicina 

alternativa e non deve essere confusa né con la fisioterapia, né con la chiroterapia. Si tratta piuttosto 

di un approccio manuale complementare alla medicina classica. E’ una medicina che si fonda 

essenzialmente sulla conoscenza dell’anatomia: il nostro approccio cerca di recuperare l’unità 

dinamica delle funzioni dell’organismo – ha spiegato Fornari – il cui stato di salute è determinato da 

corpo, mente e spirito ed è influenzato dalle relazioni con l’ambiente, da fattori genetici e da fattori 

psicologici. Una disfunzione osteopatica si ha quando una parte del corpo non riesce a comunicare 

con un’altra e si perdono le interconnessioni fra le varie strutture. La chiave è il tessuto connettivo 

che tiene insieme tutto». 

L’osteopatia, diversamente dalla fisioterapia che si occupa di riabilitazione, lavora soprattutto a livello 

preventivo, cercando di capire, attraverso la manualità, dove il nostro tessuto ha un problema e 

intervenire in quel punto. In altre parole, l’osteopatia mira a ristabilire l’armonia della struttura 

scheletrica e muscolare di sostegno al fine di permettere all’organismo di trovare un proprio 

equilibrio ed una condizione di benessere. «Nella società odierna tanti di noi hanno dolori di vario 

tipo – ha sottolineato Fornari – spesso causati da stress, squilibri neurovegetativi, dismetabolismi o 

altro. L’osteopata cerca di drenare ciò che limita la connettività dei nostri tessuti, attraverso dei test 

manuali sul micromovimento per capire da dove viene il problema ed eliminarne la causa. 

Sostanzialmente cerchiamo di mantenere in equilibrio il triangolo equilatero del nostro organismo 

formato da sistema osteo articolare, sistema nervoso e metabolismo». 

 

RESTAURATA LA STATUA DI SANT’ANTONIO A SORAGNA 

 

 

E’ stato presentato il restauro della scultura di Giuseppe Carra raffigurante «Sant’Antonio da Padova 

che adora il Bambino», sita al centro delle colonne poste sul loggiato della facciata dell’oratorio di 

Sant’Antonio a Soragna. L’intervento è stato finanziato dal Rotary Club Salsomaggiore 

da sx. Alini, Godi, Lusardi, Pedretti, Taccagni, Maini, don Abdou, Pinna 
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Terme ed eseguito da Angela Alini e dal team di Opus Restauri sotto la direzione di Angela Coccioli 

Mastroviti della Soprintendenza di Parma e Piacenza. Dopo una messa in ricordo dei soci defunti del 

Rotary Salso, celebrata dal parroco don Abdou Rahal, il restauro è stato presentato alla cittadinanza. 

Dopo i ringraziamenti al Rotary per quanto fatto da parte del parroco e del sindaco Marco Taccagni, 

si sono susseguiti gli interventi dei rotariani coinvolti nel progetto. Si sono alternati al microfono 

l’assistente del governatore Giovanni Pedretti, il presidente Francesco Maini, il past president Sergio 

Lusardi che aveva dato il via al service, lo studioso Giovanni Godi e Marco Pinna. Infine, la 

restauratrice è entrata nel merito dei lavori fatti: consolidamento delle giunture, pulitura dai residui 

di smog e fissaggio. Quindi tutti sul sagrato per benedizione. Come ha spiegato Giovanni Godi, la 

statua è un gruppo scultoreo in terracotta, realizzato nel 1806. La statua è una delle prima opere 

realizzate dal Carra, noto soprattutto per le statue sul ponte del Taro a Pontetaro e per lo scalone 

di Palazzo Marchi a Parma, e risulta ancora legate al gusto della fine del Settecento. La chiesa è stata 

realizzata su progetto di Francesco Galli Bibbiena (1696), finanziata dalla famiglia Meli Lupi e dalla 

confraternita del Santissimo Sacramento. All’interno, gli stucchi sono stati realizzati da Giacomo 

Mercoli (1698), che stava in quel periodo lavorando alla Rocca con Bibiena. I due quadri sulle pareti 

laterali sono di Giovanni Bolla (1698). La facciata un tempo barocca è stata sostituita nell’800 

dall’attuale di gusto neoclassico dall’architetto Giuseppe Rasori (1806). La statua oggetto di restauro 

raffigura Sant’Antonio da Padova, a cui la famiglia Meli Lupi era molto legata. 
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IL ROTARY SALSO IN VISITA ALLA FOODLAB 

 

Un folto gruppo di soci del Rotary 

Club Salsomaggiore Terme, 

guidato dal presidente Francesco 

Maini e dall’assistente del 

governatore Giovanni Pedretti, 

ha visitato l’azienda Foodlab di 

Polesine Parmense. 

Nata nel 2000 a Fidenza, Foodlab si 

è specializzata nella produzione di 

salmone affumicato e di altri 

prodotti tipici, diventando il 

principale produttore italiano. A 

condurre i rotariani nella vista allo 

stabilimento è stato Giampaolo 

Ghilardotti, titolare dell’azienda 

insieme ai fratelli e presidente del Consorzio maestri affumicatori italiani. Ghilardotti ha mostrato ai 

presenti i locali in cui avviene la lavorazione del pesce e i macchinari utilizzati, spiegando l’intero 

processo produttivo, dall’arrivo dei salmoni in azienda fino al confezionamento. “Il nostro processo 

di lavorazione è caratterizzato da diverse fasi e la componente manuale è prevalente: solo così 

possiamo garantire il più elevato livello qualitativo. L’intero processo dura circa 48 ore – ha spiegato 

– . Usiamo pesce sempre fresco, mai congelato. Il salmone arriva sotto ghiaccio una volta alla 

settimana e viene subito filettato”. La fase successiva è la salagione, fatta ancora in modo manuale: è 

questo un punto di forza dell’azienda. Altra fase chiave è l’affumicatura, fatta in modo da garantire al 

salmone il suo aroma caratteristico. Infine, si passa all’abbattimento e al confezionamento. “Il nostro 

metodo è stato studiato attentamente e nasce anche dalla mia esperienza di chef. Mi sono 
appassionato a questo settore vedendo uno chef affumicare in Francia” ha rivelato Ghilardotti. La 

serata si è conclusa nel segno dell’amicizia e della convivialità con una degustazione dei prodotti 

Foodlab. 

1° TROFEO REGIONALE #SKATINGINSIEME 

 

Sport, inclusione ed amicizia. Sono stati questi gli ingredienti del 1° trofeo regionale 

“#skatingINsieme”, promosso al Palasport di Salsomaggiore dalla Polisportiva Salsese 

con il sostegno del Rotary Club Salsomaggiore Terme. L’evento, patrocinato dal Comune 

di Salsomaggiore e dalla Fisr, ha visto la partecipazione dei ragazzi del progetto #skatingIN e di 

All Inclusive Sport, che coinvolgono nell’attività sportiva, in questo caso il pattinaggio, ragazzi affetti 

da autismo o disabilità cognitive. Le gare sono state precedute da alcuni interventi di carattere 

scientifico. Dopo i saluti delle autorità rotariane e civili e della dirigenza della Polisportiva Salsese, 

alcuni esperti sono intervenuti sul tema della pratica sportiva come strumento di inclusione, 

presentando anche dati a supporto. 

«La Polisportiva Salsese è nata all’oratorio Sant’Anna ed è sempre stata inclusiva. Tutti gli atleti 

presenti, infatti, più o meno bravi, hanno sempre gareggiato – ha evidenziato il responsabile rotariano 

del progetto, Roberto Cupola, presente alla mattinata insieme al presidente Francesco Maini, al 

segretario Gianluigi Oretti, al prefetto Sergio Gatti e ad alcuni membri del Rotaract – . Dal 

da sx Pedretti, Ghilardotti, Maini 
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2021, quando è nato, come Rotary sosteniamo il progetto #skatingIN, ci abbiamo creduto e siamo 

davvero orgogliosi del contributo dato per fare raggiungere questi risultati ai ragazzi». La presidente 

della Polisportiva Nadia Zambarbieri ha ringraziato il Rotary Club di Salsomaggiore che, 

sostenendo il 1^Trofeo regionale, ha permesso di unire altre realtà presenti nel territorio, al 

progetto Skating-in, voluto e realizzato da tre anni da Lauretta Ambroggi e Sandra Sesenna. 

L’inclusione, infatti, è da sempre uno dei cardini educativi (e principio fondante) della Polisportiva 

Salsese. Hanno portato il loro contributo Eugenia Marè del Centro servizi per il 

volontariato, Michela Compiani e Barbara Ilari dell’Unità operativa di Medicina dello Sport e 

Prevenzione Cardiovascolare dell’Ospedale Santa Maria Nuova di Reggio Emilia, Lauretta 

Ambroggi della Polisportiva Salsese e Sandra Sesenna, che da anni si occupa di interventi 

riabilitativi per persone con disabilità cognitive. Successivamente, la gara, si è svolta fra gli atleti delle 

società sportive Reggiana Pattinaggio, Vanguard Skating e Bagnolo Skating, oltre a quelli della 

Polisportiva Salsese. Alla fine, gli atleti sono stati tutti premiati ciascuno per difficoltà tecniche e 

artistiche, rilasciando anche una targa ricordo a ciascuna società sportiva. La giornata si è conclusa 

con il pranzo conviviale con atleti, allenatori e accompagnatori, insieme ai soci rotariani in 

agriturismo della zona. 

 

Foto di gruppo scattata da Roberto Morelli 
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VIDEOMESSAGGIO DI MARZO DEL GOVERNATORE FIORELLA 

SGALLARI 

 

 
 

 

 

VIDEOMESSAGGIO DI APRILE DEL GOVERNATORE 

FIORELLA SGALLARI 

 

https://www.youtube.com/embed/lB2oy2pNhYg?feature=oembed
https://www.youtube.com/embed/9m7jGpWxHf8?feature=oembed
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GLI APPUNTAMENTI DI MAGGIO E GIUGNO 

 

 

• Sabato 11 maggio: incontro con ing. Tommaso Ghidini (Agenzia Spaziale Europea) al 

teatro Verdi di Busseto 

• Giovedì 23 maggio: premiazione studenti meritevoli (ore 20.30 al ristorante 

Gustincanto di Fidenza) 

• Giovedì 27 giugno: passaggio di consegne. 

 

Nel mese di giugno è prevista la visita alla mostra "Ferdinando 1 di Borbone Parma fra arte e 

devozione" curata dal nostro socio Prof. Giovanni Godi e allestita presso la Reggia di Colorno. La 

data è da definire e verrà comunicata appena possibile con apposita comunicazione ai soci. 
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RASSEGNA STAMPA 

GAZZETTA DI PARMA 

 
Dalla Gazzetta di Parma del 9 marzo 2024 
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Dalla Gazzetta di Parma del 13 marzo 2024 
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Dalla Gazzetta di Parma del 3 aprile 2024 

 

 
 

Dalla Gazzetta di Parma del 10 aprile 2024 
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Dalla Gazzetta di Parma del 18 aprile 2024 
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Dalla Gazzetta di Parma del 20 aprile 2024 

 

 
 

 


